
◇中国人寿保险股份有限公司
平安支公司销售人员马祖必得、孔春
玮、马辉龙、仲桂清、叶书根、祁桂兰、
仓周措毛、蒋辉玲、李金花、苏进林、
蒋福、刘进月、李存梅等13人保险销
售从业人员执业证遗失，特此声明！

◇循化撒拉族自治县白庄镇科

哇小学的银行开户许可证正副本遗
失，核准号：J8528000157401，开户银
行：中国农业银行股份有限公司循化
撒拉族自治县支行，账户名称：循化
县 白 庄 镇 科 哇 学 校 ，账 号 ：
28240001040020552，特此声明。

◇青海海东农村商业银行股份
有限公司的土地证编号：国用99-16
遗失，特此声明。

4月1日，在2024-2025赛季西班牙国王杯足球赛半决赛次回合的比赛中，皇
家马德里队主场4比4战平皇家社会队，从而以5比4的总比分晋级决赛。图为皇
家马德里队球员维尼修斯（右）和皇家社会队球员阿兰布鲁在比赛中拼抢。
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新华社北京4月2日电《中国证券
报》2 日刊发文章《马拉松热出新高度
体育经济“跑”出消费新场景》。文章
称，草长莺飞，春意盎然，又到一年“跑
马季”。3月 30日，上海、杭州、石家庄、
成都、重庆、嘉兴等多地马拉松赛事鸣
枪起跑。据中国马拉松官网数据，这一
天，全国共举办 32场马拉松赛事，参赛
总人数超42万。

专家表示，近年来，我国马拉松赛
事呈爆发式增长，并通过旅游、餐饮、住
宿等直接消费及赞助、装备等产业链延
伸，拉动城市经济发展。下阶段，应突
出“量质并重”，以优质供给匹配群众需
求，以良好运营改善参与体验，与文旅
深度融合，更好发挥体育赛事撬动城市
经济的杠杆效应。

“跑马”供需两旺
“成都世遗马拉松是我的人生‘首

马’，比赛时穿过了都江堰景区，看到了
沿途的大片油菜花，吃到了腊肉、猪蹄
等‘硬核’补给，成功完赛，体验很好。”3
月 30日跑完成都世遗马拉松的潘先生
对中国证券报记者说。

3月和4月是每年上半年的路跑赛事
旺季。其中，3月16日、3月23日、3月30
日这三天的马拉松赛事尤其密集，也被不
少跑步爱好者称为“超级马拉松日”。

“超级马拉松日”的诞生，折射出路
跑赛事蓬勃发展之势，背后则是越来越
多的民众参与其中。据中国田径协会
统计，2024年全国共举办各级各类路跑
赛事749场，其中认证赛事330场，赛事
总规模达704.86万人次，较2023年增长
100万人次。

“已经连报 3年，今年还是没中。”3
月31日，得知2025北京国际长跑节-北

京半程马拉松公布抽签结果的消息，李
先生第一时间查看了自己的报名结果。

赛事供给多了，仍抵不住井喷式增
长的需求，一些热门赛事更是“一签难
求”。如，2025 无锡马拉松共吸引 42.9
万名选手报名，全马中签率仅 6%，半马
中签率更低至3.3%；2025武汉马拉松吸
引了超45万人报名，创国内马拉松报名
人数新高，全马中签率7.8%。

“随着经济社会发展，大众更关注
健康，也更愿意参与体育赛事活动。马
拉松赛事社交性、互动性强，可以形成
传播效果，引领全民健身热潮。”北京马
拉松协会会长赵福明说。

体育赛事撬动城市经济
马拉松之所以成为现象级运动，承

办赛事的城市扮演了重要角色。“赛
事+”经济效应是吸引各地举办马拉松
赛事的重要因素。

业内人士表示，体育产业被视为
“幸福产业”，不仅能提升人民群众的幸
福感，还能直接拉动相关商品和服务需
求，通过赛事经济、体育旅游等带动餐
饮、交通、住宿等行业协同发展，在提振
消费方面拥有得天独厚的优势。

2025 无锡马拉松于 3 月 23 日圆满
落幕。无锡市数据局、市城市运行管理
中心出具的报告显示，本届赛事直接带
动餐饮、住宿、旅游等周边产业效益
5.05 亿元，同比增长 78.2%，创历史新
高。另据机构数据，2025武汉马拉松吸
引超7万人次来到武汉，外地跑者（非武
汉市籍）带动的消费总额近3亿元，同比
增长约40%。

马拉松赛事不仅是撬动“赛、食、
赏、购、游”等服务消费的城市流量密
码，还逐渐成为打造城市名片、塑造城

市形象的载体。如，2025武汉马拉松赛
道串联起武汉20多个著名景点；赛事举
办恰逢樱花盛放，赛道沿线樱花打卡点
位超过27处。携程数据显示，赛期前后
武汉赏花景区门票预订量环比增长超5
倍，赏樱景区周边酒店预订率突破
90%，赛道附近酒店预订量环比上涨
364%，相比去年增长约五成。

如今，更多城市正谋划将马拉松等
户外赛事打造成为城市名片。浙江省
体育局近日发布《关于进一步高质量推
进“环浙步道”建设工作的通知》提出，
2025 年底实现建成一万公里“环浙步
道”的总体目标，将举办50场以徒步、越
野、骑行为主要运动项目的“环浙步道”
系列赛。秦皇岛近期召开“优化体育产
业营商环境座谈会”，提出要通过引进
轮滑世锦赛等国际级赛事，培育秦皇岛
马拉松等自主 IP，不断提升赛事品质和
影响力。

未来，对于如何更好发挥体育赛事
撬动城市经济的杠杆效应，中视辉煌（北
京）国际体育传媒有限公司创始人张金
伟表示，当下马拉松赛事处于井喷期，

“跟着赛事去旅行”的人越来越多，新兴
赛事需要在赛事策划中凸显地标、非遗
等城市特色，融通当地特色产业，打造具
有故事性的赛事内核，才能让地方经济
更好受益于马拉松赛事的发展。

产业发展向好向新
《“十四五”体育发展规划》提出，到

2025年，我国体育产业总规模将达到 5
万亿元，增加值占国内生产总值比重达
到 2%，居民体育消费总规模超过 2.8万
亿元，从业人员超过800万人。

体育产业的快速发展，不仅提升了
人民群众的幸福感，也实实在在增强了

相关企业的获得感。天眼查数据显示，
截至目前我国现存在业、存续状态的体
育赛事相关企业超72万家。其中，2025
年以来新增注册相关企业约 3.2 万余
家。

以马拉松为例，张金伟介绍，马拉
松产业链包含多个环节。赛事运营代
理方获得赛事 IP运营权后，可向赛事 IP
开发平台和赛事衍生品平台出售商业
内容开发权，向媒体出售马拉松赛事转
播权，同时向参赛者收取报名参赛的费
用，实现马拉松体育赛事 IP变现。

同时，路跑赛事标准化、专业化、数
智化的趋势，促成多个行业的“跨界”产
品创新。如，蒙牛旗下运动营养品牌迈
胜，携手无锡马拉松推出樱花玫瑰果冻
胶新品。又如，华数传媒依托自主研发
的“华数灵鸿大模型”，为 3月开跑的宁
波马拉松等赛事打造AI助手。

跑步业务也为体育行业上市公司
增添动能。“北交所运动营养第一股”康
比特 2024 年营收突破 10 亿元，同比增
长 23.44%。2023 年至 2024 年，该公司
合计赞助超 700场赛事。康比特表示，
将持续优化跑步补能产品，通过赞助路
跑赛事、加强经销商发展和跑团建设来
拓展市场。

PG7跑鞋上市三个月销量突破100
万双；采用氮科技的欧文系列、运用专
业碳板的竞速C202系列等获市场高度
关注……2024年，安踏体育营业收入首
次突破 700亿元，同比增长 13.6%；净利
润同比增长52.4%，达155.96亿元。

“全球运动鞋服市场的长期增长趋
势没有改变，依然是充满发展机会和多
元消费需求的优质赛道。”安踏集团董
事局主席丁世忠说。

马拉松热出新高度 体育经济“跑”出消费新场景

西班牙国王杯：皇家马德里晋级决赛

新华社上海4月2日电（记者 许
东远）“我鼓励更多中国青少年来欧洲
训练，去学习不同的风格和打法，面对
不同的教练，体验不同的心态，这对年
轻球员很有利。”近日，足球名宿尼古
拉·阿内尔卡接受新华社记者专访时
表达了对足球青训的重视。

从巴黎圣日耳曼青训营的锋芒初
露，到辗转皇马、切尔西等豪门球队，作
为法国足坛名宿，阿内尔卡曾代表“大
巴黎”出战69场比赛，贡献了19粒进球
和6次助攻。2011年，他曾远渡重洋加
盟上海申花担任球员兼教练。阿内尔
卡用职业生涯诠释了足球世界的魅力。

“我曾在上海踢过球，我非常喜欢
这座城市，也可以说我很喜欢中国的
一切。”近日，阿内尔卡来上海参加了
以他职业生涯为主题的套房揭幕活
动，“每一处细节都经过精心设计，整
个空间呈现了我的职业生涯、珍贵回
忆以及俱乐部精神。我希望大家能感
受到这份独特的故事。”阿内尔卡说。

对于如何成为一名优秀的足球运
动员，阿内尔卡表示，“我认为速度是
最重要的，因为在足球中，速度就是一

切。技术细节可以通过训练打磨，战
术意识能靠经验积累，但绝对速度，这
是与生俱来的天赋，后天难以弥补。
所以，如果我必须在一个年轻人身上
寻找特别之处，我会说是速度。因为
一旦拥有速度优势，就意味着掌握了
超越常人的制胜砝码。”

近期，国际足联宣布，将正式推出两
项革新性女足赛事——女足冠军杯和女
足世俱杯。这一举措被视为全球女足发
展的里程碑，旨在通过顶级赛事推动女
子足球商业化与竞技水平双轨并进。

阿内尔卡也关注到了女足的发
展，他说：“虽然现在女子足球的规模
还比不上男子足球，但越来越多的人
开始喜欢、关注到女足运动的发展，我
相信随着时间的推移，女足运动会发
展得很好。”

当问及其未来希望的生活，阿内
尔卡坦言，“过去的十几年，当你踢球
的时候，你大部分时间都不在家，现在
我想和我的家人在一起，和我的孩子
们在一起，看着孩子们在足球中成
长。我踢了20年球，从16岁开始，一直
到36岁结束，过去已经是过去了。”

阿内尔卡：

鼓励更多中国青少年来欧洲训练

新华社杭州4月2日电（记者 夏
亮 李博闻）4片硬地球场，14片按照法
国罗兰·加洛斯标准建造的红土球场，
一座 5000座的主场馆和 2000座的副场
馆，全国最大的红土网球中心——浙江
湖州国际红土网球中心，日前在太湖之
滨正式启用。

湖州不产红土，也没有诞生过像李
娜、郑钦文这样叱咤国际网坛的名将，
更没有举办过男子职业网球选手协会
（ATP）或女子网球选手协会（WTA）这
样的顶级赛事，这座填补中国红土场地
专业化建设空白的世界级球场，何以落
在湖州？

网球之于湖州 渊源已久
网球作为舶来品，与湖州的渊源由

来已久。湖州境内的莫干山，在19世纪
末至20世纪初是外国人的避暑之地，网
球场等西方设施彼时便开始兴建。

时任杭州蕙兰中学校长的美国人
葛烈腾回忆莫干山避暑生活：“每一个
在莫干山的人，要么玩网球，要么坐在
山顶午后阴凉的球场后面混凝土砌成
的看台上，眺望半英里外那熙熙攘攘、
热气腾腾的平原。”他所著《人间世》中，
还配有孩童戴着头盔在莫干山网球场
上奔跑的照片。

一百多年前莫干山的那些网球场
已经难觅踪迹，但网球这项运动却在湖
州风靡开来。如今，湖州市已建成网球
场地 159片，实现中小学网球项目普及
率 80%，先后举办了长三角城市网球邀
请赛、湖州国际网球公开赛等赛事。

今年三月中旬，湖州还与江苏无
锡、苏州、常州携手成立“环太湖网球联
盟”，未来将通过举办“环太湖城市网球
邀请赛”“环太湖公开赛”等赛事，打造
长三角的网球比赛 IP。

浓厚的群众基础，也让湖州逐渐成
长为浙江乃至中国网球人才培养的重
镇。2007年，年仅 5岁的布云朝克特被
时任湖州市网球队总教练骆勇发现，将
其从新疆带到湖州市网球中心进行训
练，并最终输送至浙江省网球队。去年
的中国网球公开赛上，布云朝克特虽然
最终不敌世界第一、卫冕冠军辛纳，但
闯入四强的成绩仍刷新了中国网协男
子选手在该赛事上的最佳战绩。

红土之于湖州 相得益彰
湖州国际红土网球中心位于湖州

市吴兴区八里店镇西湖漾区块，总建筑
面积约 5 万平方米，隶属于湖州“青奥
汇”项目。除网球中心外，该项目还包
括奥青中心、数字体育未来中心及相关
配套设施，是吴兴区引进的国内首个以
青少年为主体的奥林匹克精神教育的
主题项目。

2003 年建区的吴兴，用了 20 多年
造城，如今东部新城高楼林立，日新月
异。近年来，吴兴区围绕“运动、音乐、
时尚、创新、文化”五大主题，旗帜鲜明
地打造“青年人喜欢、喜欢青年人”的新
青年城市。

吴兴区有关负责人表示，运动作为
“新青年”吴兴的主题之一，已经成为城
市形象和品牌的重要载体，作为湖州主

城区，网球运动一直以来在吴兴有着广
泛的群众基础。建设国际级红土网球
中心，既能填补全国红土场地资源的不
足，又能为青少年网球爱好者提供更适
宜训练和比赛的场地。

和硬地球场、草地球场相比，红土
球场对业余球友和青少年球员来说，更
为友好。湖州国际红土网球中心红土
场地采用法国特制材料，不仅具有减震
缓冲功能，适合青少年及全年龄段球员
训练，降低运动损伤风险，还能为观众
营造更具沉浸感的观赛体验。

国家体育总局网球运动管理中心主
任白喜林在浙江湖州国际红土网球中心
启动仪式上表示，这个红土网球中心的
建成，填补了长三角地区高标准红土赛
场的空白，它的启用标志着我国网球运
动基础设施迈向专业化、国际化、可持续
化的新台阶，为运动员备战训练、赛事升
级和群众参与提供了全新平台。

以球为媒 在湖州看见美丽中国
对于国人而言，红土场也承载着许

多美好的回忆。2011年法网，李娜在罗
兰·加洛斯夺得个人首个大满贯冠军，
2024年巴黎奥运会，郑钦文在同一片场
地为中国代表团赢下历史上首枚网球
单打金牌。

在李娜之后，随着以郑钦文为代表
的一大批新生代网球运动员在国际赛
场上迅速崛起，再加上中国公开赛、上
海大师赛为代表的一系列高水平本土
国际赛事长期影响，也让网球热度在国
内不断攀升。对湖州而言，建设世界一

流的红土网球中心恰逢其时。
为了更充分地开发利用该网球中

心，进一步发挥红土网球的国际范和时
尚化，国家体育总局网球运动管理中
心、浙江省体育局和湖州市人民政府 3
月 30日在启动仪式上正式签署战略合
作协议，旨在共同打造一个集网球品牌
赛事基地、网球优秀后备人才培养摇
篮、“网球+”深度融合发展于一体的“中
国红土网球名城”，助力浙江省乃至全
国网球运动高质量发展。

建设标准对标法网，传奇巨星阿加
西、格拉芙夫妇任永久荣誉会员，与美
国 Tier1-IBG 国际网球学院签约布局
人才培养……以国际红土网球中心为
平台推出的一系列动作，释放出湖州牵
引国际资源、放大“红土网球”影响力的
信号。

“网球是一项风靡全球的运动，是
一门彰显力量与美学的艺术，更是一种
跨越国界的语言。”湖州市委书记陈浩
说，湖州将以网球中心启用为契机，以
红土网球带动硬地网球，以职业赛事带
动大众赛事，以青少年网球带动全年龄
段网球，以女子网球大众赛带动网球运
动多元化，以顶级网校带动大中小学校
网球运动，以“网球+”带动城市形象整
体跃升，高起点、高标准打造“中国红土
网球名城”。

千百年来，山清水秀一直都是湖州
的名片，如今借助这座全国最大的红土
网球中心，湖州期待借助网球，让全世
界“在湖州看见美丽中国”。

全国最大红土网球中心何以落户湖州


